

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 19 de febrero de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Arranca la eliminatoria en la Universiada 2014

Nacional: Ingenieros del IPN estudian mecánica de accidentes viales

SALUD

Estatal: Morelos, primer estado en contar con una Comisión Estatal de Biodiversidad

Nacional: Sube a 556 muertes por influenza; ofrece SSa medicamento gratis

Internacional: Reportan sismo de 5.2 grados en Venezuela

ECONOMÍA

Estatal: Destaca Morelos en sector manufacturero, dice INEGI

Nacional: Publicar listas de incumplidos permitió al SAT captar \$257 millones adicionales

Internacional: Subieron futuros del café 9 por ciento en NY, el precio más alto en un año

POLÍTICA

Estatal: Atienden autoridades tema de seguridad en Yautepec

Nacional: Tema energético es prioridad en la cooperación con México: Harper

Internacional: Intento de asalto al plantón opositor en Kiev acaba en baño de sangre

EDUCACIÓN

Estatal:

Arranca la eliminatoria en la Universiada 2014

En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a partir de este día, en fútbol rápido varonil y femenino, se pondrá en marcha la actividad del Campeonato Estatal de los Juegos Nacionales Deportivos de la Educación Superior, en el estado de Morelos, de donde surgirán los representantes a la fase regional y nacional de la Universiada 2014. En este evento participarán once universidades e institutos de educación superior del estado de Morelos, iniciará la etapa estatal del CONDDE 2014, en al menos 18 disciplinas deportivas, de acuerdo con los resultados que arrojó la junta previa y de organización, informó Jorge Juárez Cuevas, director de Actividades Deportivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. "Iniciamos con fútbol rápido femenino y varonil, en las instalaciones de la Universidad Americana. Participan las siguientes Instituciones: ESEF Cuautla, Universidad Americana, ITESM Campus Cuernavaca, Universidad Stratford Cuautla, Uninter, UNILA Cuautla, UNILA Cuernavaca, Universidad Politécnica, UTEZ, UNIVAC y la UAEM".

El Sol de Cuernavaca, 2-D, (Roger Mixcoac).

Festival del Tzenzontle

El talento artístico de los habitantes de Yautepec, Morelos, se manifiesta de manera clara, sencilla y con la fuerza de una histórica tradición de lucha por los derechos de los pueblos y comunidades. La muestra plástica "Encuentros visuales del festival del Tzenzontle" reúne los trabajos de artistas noveles y de varios experimentados, que intentan promover en la sociedad el despertar de la conciencia y la transformación de la realidad, por medio del arte y la cultura.

Diario de Morelos, Encuentros, p.6, (Sin firma).

Institutos y centros de investigación colaboran en proyecto de sustentabilidad

Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología, dentro del marco de la firma del convenio de colaboración denominado "Plan de Vuelo Morelos", señaló que el proyecto de sustentabilidad del gobierno del estado, tiene como base los resultados del trabajo conjunto de la red de innovación agropecuaria integrada por el sector de investigación con instituciones de primer nivel como son el Centro de Ciencias Genómicas y el Instituto de Energías Renovables de la UNAM.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

Ingenieros del IPN estudian mecánica de accidentes viales

Se estima que en el mundo anualmente mueren un millón y medio de personas en accidentes automovilísticos en los que intervienen factores tecnológicos, humanos y de infraestructura que deben ser estudiados metódicamente para prevenir más defunciones. Afirmó Francisco Aparicio Izquierdo, director del Instituto de Investigación del Automóvil (INSIA) de la Universidad Politécnica de Madrid, y presidente de la Red Temática de Investigación Científica que integra a cuatro universidades iberoamericanas. Con el propósito de motivar la formación de investigadores expertos en Accidentología, el Instituto Politécnico Nacional (IPN), a través de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME), organizó la tercera reunión de la Red Temática de Investigación Científica de Accidentes (RETEICA), cuya sede se encuentra en la Universidad Politécnica de Madrid.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816216.html>

La Jornada, p.46, (De la Redacción).

Buscan vacuna contra bacteria que hace a mujeres infértiles

La bacteria *Chlamydia trachomatis* se transmite por vía sexual, puede causar infertilidad, embarazos fuera del útero, endometriosis y problemas de adherencia. De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud 1.2 billones de personas se infectan cada año; ante ello, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) trabaja en una vacuna para prevenir la patología. La investigación se lleva a cabo en el Laboratorio de Microbiología de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB) del IPN, a cargo de la doctora María de Jesús de Haro Cruz, quien indica que la *Chlamydia trachomatis* es un problema de salud, aunque no cause "molestias" como VIH o el Virus del Papiloma. "Lo que estamos realizando en el laboratorio es el diseño de una prueba serológica que pueda utilizarse de rutina, no solo en pacientes que deseen embarazarse sino en aquella que recientemente haya iniciado su vida sexual. Por el momento, ya determinamos los genotipos más frecuentes en la población mexicana y son F, D, LGV, y en menor proporción la, E y G". Una vez identificados los genotipos –agrega De Haro Cruz- buscarán una vacuna de respuesta inmunológica de tipo celular dirigida contra el conjunto de genes de la bacteria para que pueda ser protectora.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

SALUD

Estatal:

Morelos, primer estado en contar con una Comisión Estatal de Biodiversidad

En el marco de la firma del convenio de colaboración denominado "Plan de Vuelo Morelos", el gobernador Graco Ramírez recordó que Morelos es el primer estado del país en contar con una Comisión Estatal de Biodiversidad, así como en instalar la Procuraduría Estatal del Medio Ambiente y conformar la primera Comisión Estatal de Cambio Climático. Precisó que la nueva visión de sustentabilidad es pensar y actuar con responsabilidad a corto, mediano y largo plazo, para mitigar las consecuencias del cambio climático que se han manifestado en los últimos años a través de desastres naturales en México y en el mundo.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3296486.htm>

Nacional:

Sube a 556 muertes por influenza; ofrece SSa medicamento gratis

Mientras que el número de víctimas mortales por influenza subió a 556, la Secretaría de Salud federal ofreció surtir el medicamento Oseltamivir (Tamiflu) de forma gratuita a pacientes del Valle de México y del interior del país que así lo requieran. La decisión la tomó la dependencia luego de registrarse 25 fallecimientos más que ayer, cuando se tenían 535 muertes. En un comunicado informó que en cuanto a los pacientes de de las diferentes entidades pueden acudir a cualquier unidad médica de la Secretaría estatal de Salud, donde recibirán atención médica gratuita.

Milenio, (Milenio digital),

http://www.milenio.com/estados/Ofrecera-SSa-medicamentos-gratis-influenza_0_247775754.html

El Universal, (Ruth Rodríguez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/suman-556-muertos-por-influenza-reporta-ssa-988705.html>

La Jornada, Redacción),

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2014/02/18/ssa-confirma-204-nuevos-casos-de-influenza-suman-5-mil-135-afectados-3230.html>

Persistirán lluvias y aumento de temperaturas en el país

Por una circulación anticiclónica se mantendrá tiempo seco y estable en gran parte del país, lo que generará incremento de temperaturas y vientos del este y sureste con rachas de hasta 40 kilómetros por hora en las zonas costera de Veracruz, Tamaulipas y la Península de Yucatán. En su reporte más reciente, el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que el frente frío 36 se debilitó de manera rápida y avanzó hacia el oriente del territorio nacional, sin mayor afectación para el país. El organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) indicó que habrá temperaturas de cero a cinco grados centígrados en zonas altas de Aguascalientes, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Estado de México, Michoacán, Nuevo León, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tamaulipas y Tlaxcala.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816399.html>

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/persistiran-lluvias-y-aumento-de-temperaturas-en-el-pais-988758.html>

Mexicanos prefieren leche entera, pese a daños al corazón y aumento de colesterol

El consumo de leche entera está recomendado sólo para niños menores de dos años, pero en México la mitad de las personas de todas las edades que ingieren lácteos se inclinan por ésta. Esa leche representa un riesgo para la salud, porque está demostrado que aumenta el colesterol y la posibilidad de enfermedad cardiovascular –segunda causa de muerte en el país–, advirtió Juan Rivera Dommarco, director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). Estos datos forman parte de toda la información aportada por la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2012, de la cual también se obtuvo que 77 por ciento de la dieta en el país está compuesta por alimentos básicos (cereales, oleaginosas, lácteos, carnes, frutas y verduras) y 23 por ciento por calorías discrecionales (botanas y refrescos). Estas últimas son las que deben reducirse, para que representen sólo 10 por ciento del consumo, como recomienda la Organización Mundial de la Salud (OMS), señaló el investigador.

La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez).

Desastre ambiental que provocó Chevron es alerta para México

El desastre ambiental que provocó Chevron-Texaco en Ecuador y el posterior largo litigio internacional en el que se pretende que el pueblo ecuatoriano pague lo que ellos contaminaron es una advertencia importante

para México debido a que el gobierno está entregando a esas mismas compañías el petróleo, considerado por los países desarrollados un recurso estratégico, coincidieron en alertar diversos especialistas. Al participar en la mesa redonda El caso Chevron en Ecuador, organizada por el Centro de Investigaciones sobre América Latina y el Caribe (Cialc) de la UNAM y la embajada de Ecuador en México, Javier Jiménez Espriú, destacado universitario y ex funcionario público, afirmó que “el pueblo de Ecuador es víctima de la voracidad y la rapiña de las petroleras internacionales, y es al mismo tiempo una advertencia importante para el pueblo de México, porque nuestro gobierno se encuentra entregando nuestra industria petrolera a esos mismos consorcios internacionales”.

La Jornada, p.33, (Israel Rodríguez).

Internacional:

Reportan sismo de 5.2 grados en Venezuela

Un sismo de magnitud 5,2 en la escala abierta de Richter sacudió hoy poco después del amanecer el centro y el oeste de Venezuela, sin provocar víctimas ni daños, informó la Fundación Venezolana de Investigaciones Sismológicas (Funvisis). El temblor se registró a las 06.40 hora venezolana (11.10 GMT), a una profundidad de 3,4 kilómetros y con epicentro en una zona deshabitada situada a 16 kilómetros al sureste de la localidad de El Tocuyo a unos 400 kilómetros al noroeste de Caracas.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816400.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Destaca Morelos en sector manufacturero, dice INEGI

El estado de Morelos registró un total de 4 mil 102.9 millones de dólares en el Valor de las Exportaciones por actividad económica durante 2012, principalmente manufacturero, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El monto se desprende del estudio “Exportaciones por Entidad Federativa”, el cual presentó INEGI, al cumplirse 20 años de la firma del Tratado de Libre Comercio (TLC) de América del Norte. Con base en los resultados del estudio, la participación porcentual de Morelos a nivel nacional en 2012 fue del 1.28 por ciento, en el ramo de industrias manufactureras, las cuales se refieren a la fabricación de equipo de transporte, de computación y comunicación, accesorios y aparatos eléctricos y productos metálicos básicos, entre otros.

Diario de Morelos, p.10, (Florencio Hernández).

Biocombustible para la aviación podrá ser generado en Morelos

Morelos será el primer estado del país en producir biocombustibles para la aviación mexicana, a partir del aceite de jatropha curcas no tóxicas (planta conocida como el piñón mexicano y que es proveniente, principalmente, de Chiapas, Morelos, Puebla y Veracruz), acordaron el gobernador Graco Ramírez y el director general de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), Gilberto López Meyer. Con la firma del convenio de colaboración denominado “Plan de Vuelo Morelos”, el Gobierno del estado y ASA se comprometieron a apoyar la siembra y comercialización de 33 mil hectáreas de Jatropah en la región sur-poniente de Morelos, para producir biocombustibles para la aviación, con lo que además se habrá de generar 2,500 empleos y se contribuirá a reducir la emisiones de gases que generan el efecto invernadero, que han propiciado el cambio climático.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.8, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.15, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.8, (Macela García); **El Caudillo Morelos**, p.p., (Wendy González); **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3296481.htm>

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816274.html>

Cae en 50% creación de empleos, dice IMSS

La creación de empleos formales en el país cayó 50.3 por ciento en enero de 2014, respecto a igual mes de 2013, pero si se compara con el mismo periodo de 2012, la baja fue de 71.6 por ciento, de acuerdo con cifras del IMSS. Lo anterior, consecuencia de la Reforma Hacendaria, de acuerdo a lo manifestado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX). En el primer mes del año se generaron 21 mil 979 empleos, la cifra más baja desde 2000, sin considerar las 105 mil 15 plazas formales que se perdieron en la crisis de 2009. Destacó la creación de empleo eventual, con 44 mil 633 plazas reportadas, de las cuales 26 mil 882 correspondieron a urbanos y 17 mil 751 al campo, lo que ayudó a superar la pérdida de 22 mil 654 empleos permanentes.

El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3296476.htm>

Cuernavaca, en riesgo de quiebra financiera

El ayuntamiento de Cuernavaca está a punto de caer dentro del colapso financiero por la falta de contribución de sus ciudadanos y la negativa del Congreso de Morelos, para adquirir el aval de un empréstito que le permita refinanciar deudas heredadas. Actualmente, la recaudación fiscal del municipio es la más baja en los últimos 14 años, debido a que a veces apenas logran reunir el pago de la nómina de sus trabajadores, a los que incluso hay quienes aún les deben el aguinaldo correspondiente al año 2013. El presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, reveló que la mala economía local podría dejar sin servicios eficientes a sus habitantes, así como sin las grandes obras requeridas.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816354.html>; **La Jornada Morelos**, p.11, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.5 y 18, (María Esther Martínez y sin firma); **El Regional del Sur**, p.6, (Gerardo Suárez); **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Violeta Luna) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3296478.htm>

Nacional:

Publicar listas de incumplidos permitió al SAT captar \$257 millones adicionales

Aunque su objetivo no era recaudatorio, la publicación de las listas de contribuyentes incumplidos permitió una captación, adicional al pago de multas, por 257 millones de pesos en los dos primeros meses del año, reveló el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez Sánchez. Ese organismo inició la publicación de nombres y registro federal de contribuyentes de los causantes con algún tipo de adeudo fiscal y en dos meses logró aumentar la recaudación de las contribuciones adeudadas, dijo el funcionario luego de participar en la cuarta sesión de las Jornadas sobre la Reforma Hacendaria, organizadas por el SAT y la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon).

La Jornada, p.35, (Víctor Cardoso) y **La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816282.html>

Garantizan avicultores abasto de pollo tras la contingencia

La industria avícola aseguró que está totalmente recuperada y con la capacidad de garantizar el abasto de carne de pollo luego de la contingencia por gripe aviar, por lo que pidió al gobierno federal detener la ampliación de la vigencia del cupo de importación de este alimento. El presidente de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), Jorge García de la Cadena, dijo que el abasto está respaldado con la producción nacional de pollo y huevo, que se complementa con importaciones, principalmente de Estados Unidos, a partir del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816278.html>

Leyes secundarias eficaces detonarán inversiones por 35 mil mdd: Coparmex

Las leyes secundarias de la reforma energética deberán apegarse a las mejores prácticas y promover el desarrollo de la industria, a fin de detonar inversiones anuales de hasta 35 mil millones de dólares dentro del sector energético, ante el interés de las empresas nacionales y extranjeras de explotar campos maduros y de shale gas. "Estas inversiones las calculamos simple y sencillamente con base en la inversión de los últimos años que se ha dado sólo en shale gas en el estado de Texas y en el interés que observamos de inversionistas para destinar sus recursos en el sector energético", indicó Juan Pablo Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816279.html>

Reanudará Ifetel debate sobre retransmisión de TV abierta

Será entre esta semana y la próxima cuando el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) convoque a una sesión extraordinaria para resolver los lineamientos para regular la retransmisión de los canales de televisión abierta en los sistemas de televisión de paga (must carry-must offer). "Tenemos ya todo listo y preparado para retomar el debate, la sesión extraordinaria no pasará de entre esta semana y la próxima", afirmó María Estavillo, comisionada del organismo regulador. En entrevista con Crónica, la funcionaria aclaró que no puede revelar el sentido del proyecto de resolución, pero señaló que el instituto tomará una decisión con base en argumentos sólidos para emitir una regulación eficiente. notificación. El Ifetel recibió ayer dos notificaciones judiciales emitidas por la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Olga Sánchez Cordero. El primer documento señala que la máxima instancia jurídica admitió la controversia constitucional promovida recientemente por la Presidencia de la República en contra del oficio expedido por el juzgado 32 de lo Civil, el cual determinó previamente que el Ifetel no era competente para decidir sobre el must carry-must offer.

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816284.html>

Internacional:

Subieron futuros del café 9% en NY, el precio más alto en un año

Los futuros del café en Nueva York subieron cerca de 9 por ciento el martes y registraron su precio más elevado en un año, luego de que débiles lluvias alimentaran los temores sobre cultivos dañados por la sequía en Brasil, el principal productor mundial. El azúcar también subió, mientras el grano de café robusta tocó un techo de seis meses y los mercados del cacao presentaban pocos cambios, luego de que el mercado estadounidense llegó a un máximo de dos años y medio. Los futuros del café arábigo para mayo en Nueva York subieron 12.55 centavos, para cerrar en 1.5485 dólares por libra, su mayor avance diario desde noviembre de 2004. Los operadores del azúcar también pusieron atención al clima en Brasil, tras seis semanas de condiciones secas y cálidas en el principal cinturón agrícola.

La Jornada, p.36, (Reuters).

Ventas de Coca-Cola subieron menos de lo previsto; caen acciones

Coca-Cola informó que el volumen de sus ventas globales creció menos de lo esperado en el cuarto trimestre del año pasado y que cayó en América del Norte, lo que provocó un descenso de casi 2 por ciento de sus acciones antes de la apertura del mercado. Coca-Cola, igual que su rival PepsiCo, afronta un descenso en las ventas de bebidas gaseosas en los mercados desarrollados, en especial en Estados Unidos. El barómetro industrial Dow Jones retrocedió 0.2 por ciento, al verse frenado por Coca-Cola, que perdió 4 por ciento tras reportar resultados desalentadores.

La Jornada, p.36, (Ap y Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Atienden autoridades tema de seguridad en Yautepec

Autoridades estatales, federales y municipales sostuvieron en Yautepec una reunión de trabajo con líderes de distintos sectores de la sociedad, para abordar el tema de la seguridad y del trabajo conjunto que se ha realizado en las últimas semanas en esta localidad. El encuentro se realizó con líderes de agrupaciones civiles, empresariales, religiosas, de comerciantes, transportistas, viveristas, comuneros y ejidatarios, ayudantes municipales, así como de la comunidad artística y cultural de Yautepec. En la reunión realizada en el auditorio del Centro Vacacional IMSS Oaxtepec, el encargado de Despacho de la Secretaría de Seguridad Pública, Jesús Alberto Capella Ibarra, informó a los asistentes de las acciones que se están desarrollando en Yautepec por parte de la Policía de Mando Único, y que forman parte de los acuerdos de operatividad con el que se ha tomado el control absoluto de las corporaciones policiacas que resguardan las calles.

La Jornada Morelos, p.6, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.28, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción) y **El Regional del Sur**, p.3, (De la Redacción).

En Morelos, la primera reunión antisequestros

En Morelos se llevará a cabo la primera reunión general de los responsables de la Estrategia Nacional Antisequestros (Enas). Así lo acordaron ayer el gobernador Graco Ramírez y el coordinador nacional, Renato Sales Heredia. Tras un encuentro sostenido en la ciudad de México, se dispuso que la reunión podría efectuarse en un plazo de un mes aproximadamente. Es decir, a mediados del mes de marzo, con el objetivo de analizar el tema de los secuestros cometidos en los estados del centro del país y por supuesto en Morelos.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.3, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.7, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3296486.htm>

Protestan habitantes de Tepoztlán; exigen que se acaten fallos contra ampliación de vía

Habitantes de Tepoztlán se manifestaron en el puente Ixcatepec, a la altura del kilómetro 12+100 de la autopista La Pera-Cuatla, para exigir a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y al gobierno estatal acatar amparos que se les concedieron, los cuales ordenan la suspensión definitiva de la obra de ampliación de la vía citada. Aseguraron que la SCT no cuenta con los decretos de expropiación de las 89.5 hectáreas que se les pretende arrebatar, lo que, dijeron, implica daños a la salud y la devastación del Parque Nacional Tepozteco.

La Jornada, p.38, (Rubicela Morelos).

ÇAcusan a Graco de intimidar a líder social

El sábado, a las 16:00 horas, todo estaba listo para la asamblea comunitaria cuyo único tema en agenda era la búsqueda de consensos para la creación de grupos vecinales de vigilancia, ante la inseguridad pública que se vive en el corredor Pedro Amaro-Altavista-Independencia, Higuierón y Ricardo Soto, de la zona sur del estado de Morelos. Un legislador enteró al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu de la reunión y el Ejecutivo, de corte perredista, encolerizó con el principal promotor del plan social: Noé Martínez Morales. "Dígale que aquí en Morelos no están autorizados los grupos de autodefensa. Que le baje de huevos o de lo contrario lo sacaremos del presupuesto. Dígale que venga para hablar sobre esa reunión", le habría mandado decir el mandatario morelense a Martínez Morales. El conducto para este mensaje fue el diputado Juan Ángel Flores, presidente del grupo parlamentario del PRD en el Congreso local, aseguró el promotor social. Martínez, ex ayudante municipal de la colonia Pedro Amaro de este municipio, y que en la actualidad trabaja para la fracción parlamentaria del partido del sol azteca, decidió suspender la reunión ante el "amago" del gobernador y esperar un encuentro para este miércoles con el mandatario local, aunque al cierre de esta edición aún se desconocía el horario y el lugar de la reunión.

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/acusan-a-graco-de-intimidar-a-lider-social-93898.html>.

Increparon los de El Texcal a Topiltzin

Vecinos de El Texcal, enfrentaron ayer a las afueras de Casa Morelos al secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras MacBeaht, a quien le reclamaron airadamente las medidas tomadas para desalojar de manera violenta a las familias de ese lugar, mismas que dijeron, "hoy sufren de problemas graves de salud y los niños de trastornos físicos y mentales". Los habitantes de esta reserva ecológica presentaron fotografías y documentos que avalan que compraron de buena fe los predios que hoy habitan, motivo por el cual dijeron que no estaban de acuerdo en que les fueran retiradas sus viviendas y más aún que las incendiaran y derribaran sin antes presentar un documento judicial o un aviso de notificación. Justo cuando el secretario de Desarrollo Sustentable salía de la Casa Morelos, los habitantes de El Texcal le reclamaron su actuar con gritos e incluso se presentaron elementos de seguridad de Palacio de Gobierno, porque los ánimos subieron de tono cuando un vecino le gritó las arbitrariedades cometidas por los efectivos policiacos. Topiltzin Contreras les pidió que se fueran a platicar a uno de los salones al interior de la Casa de Morelos, pero los vecinos no quisieron, por lo que sólo se comprometió a recibirlos hasta el próximo viernes a las 5 de la tarde para que cada uno presente la documentación de sus viviendas y con base en ello se analicen los expedientes.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3296484.htm>

Recibió Jorge Morales Barud la insignia Gilberto Rincón Gallardo

Recibe el alcalde Jorge Morales Barud el distintivo "Gilberto Rincón Gallardo" que otorga la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, por ser una entidad con responsabilidad social e incluyente, así como promotor de acciones y políticas de inclusión laboral para personas en situación de vulnerabilidad. El jefe del gobierno capitalino Jorge Morales Barud, recibió la condecoración que establece que el ayuntamiento ciudadano es reconocido junto a menos de 10 ayuntamientos en todo el país, como una empresa que realiza buenas prácticas laborales privilegiando el desarrollo de una ciudad más justa con igualdad de oportunidades sin que se presente la discriminación en cualquiera de sus facetas.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García).

Nacional:

Tema energético es prioridad en la cooperación con México: Harper

El primer ministro de Canadá, Stephen Harper, reconoció que una de las prioridades del Plan de Acción Conjunto México-Canadá 2014-2016, signado este lunes, será la cooperación en el ámbito energético. En una mensaje conjunto con el presidente Enrique Peña Nieto, Harper anunció que ambos firmarán una declaración de entendimiento en el área de defensa. Al destacar que 1.5 millones de canadienses visitan México y más de mil 500 se establecen en este país anualmente, subrayó que esta nación es fundamental para Canadá y por ello se ha firmado el Acuerdo sobre Transporte Aéreo que facilitará el movimiento de personas y carga. Explicó que con la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, el intercambio de productos ha crecido casi 600 por ciento, a más de tres mil millones de dólares por año. Stephen Harper resaltó que "los dos países dependen del comercio y, de hecho, el comercio hace que las poblaciones sean más prósperas". El primer ministro celebró también el acuerdo de entendimiento entre bancos, al considerar que la expansión de las inversiones es uno de los aspectos fundamentales y una de las prioridades comunes para el crecimiento del hemisferio.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816205.html>.

Harper dice "no" a la eliminación del visado

Aunque el presidente Enrique Peña Nieto aseguró tener la disposición del primer ministro de Canadá, Stephen Harper, para dialogar y encontrar una fórmula y mecanismos hacia la eliminación del requisito de la visa impuesta por aquel país a los mexicanos, el mandatario canadiense tuvo otra posición: "Basado en criterios de seguridad nacional pública y migración legal, el criterio está absolutamente claro: en las actuales circunstancias debemos tener una visa con México".

La Jornada, p.7, (Rosa Elvira Vargas).

El Universal, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/canada-dispuesta-a-revisar-visado-epn-213242.html>.

Al: si Peña Nieto quiere salvar al país, que dé resultados sobre defensa de derechos humanos

A pesar de las declaraciones de buena voluntad del actual gobierno y de las iniciativas legales que ha propuesto en materia de derechos humanos, en México siguen ocurriendo graves violaciones y abusos, como desapariciones forzadas, ataques contra migrantes indocumentados y hostigamiento contra periodistas y defensores de las garantías individuales, en medio de una casi total impunidad, señaló Amnistía Internacional (AI). En el documento titulado *Los retos de México en materia de derechos humanos*, el cual entregó el lunes pasado el secretario general de esa organización, Salil Shetty, al presidente Enrique Peña Nieto, durante una reunión privada, se advierte que el país enfrenta una situación de crisis en ese terreno, la cual debería ocupar el mismo nivel de importancia que las reformas económicas y políticas.

La Jornada, p.16, (Fernando Camacho).

Internacional:

Intento de asalto al plantón opositor en Kiev acaba en baño de sangre

La relativa calma en Kiev, tras una serie de acuerdos entre el gobierno y la oposición que presagiaban una salida pacífica a la crisis, saltó ayer por los aires y vuelve a colocar a Ucrania al borde de la guerra civil, entre los que quieren que la ex república soviética se acerque a Occidente y a la Unión Europea, y los que quieren regresar a la órbita de Rusia, como así pretende el presidente Víktor Yanukovich. Tras dos semanas de calma en la plaza de la Independencia, tomada por los opositores y rebautizada como "Euromaidan" (plaza de Europa), el intento de las fuerzas del gobierno de tomar por asalto la plaza y desalojar a los manifestantes acabó en un baño de sangre, con al menos 20 muertos, siete de ellos policías, que murieron principalmente por impactos de bala. Otras cientos de personas resultaron heridas como resultado de horas de batalla campal en el centro de Kiev. Ya de madrugada, los temidos "berkut" (fuerzas de intervención policial) comenzaron a disparar contra los manifestantes, en lo que parece la apuesta definitiva de Yanukovich de acabar por la fuerza con la rebelión popular.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816293.html>.

La Jornada, p.30, (Juan Pablo Duch).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/vive-ucrania-violenta-jornada-de-protesta-85980.html>.

"Me entrego para que Venezuela despierte"

El dirigente opositor venezolano Leopoldo López, en búsqueda y captura desde los trágicos disturbios del miércoles de la semana pasada, en el que murieron tres personas y por los que fue acusado por el presidente Nicolás Maduro de incitar a la insurrección, se entregó ayer rodeado de decenas de miles de simpatizantes. López, enfrentado al hasta ahora cabeza visible de la oposición, Henrique Capriles, al que critica por ser demasiado blando con el régimen, convirtió su entrega en un multitudinario mitin contra el autoritarismo chavista.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816295.html>.

El Universal, (José Vales),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/venezuela-se-entrega-opositor-85979.html>.

Evitamos la guerra civil: Maduro

"Nosotros terminamos cuidando la vida de Leopoldo López" (líder opositor), aseguró hoy el presidente venezolano, Nicolás Maduro, al denunciar que "la derecha, la más ultraderecha en Miami y Venezuela, ante la orden de captura dictada contra Leopoldo López, movilizaron a unos grupos para buscarlo, matarlo, crear una crisis política y llevarnos a una guerra civil en Venezuela". Desde el emblemático "balcón del pueblo" en el Palacio de Miraflores, Maduro se dirigió a miles de seguidores, a quienes explicó que el complot contra López -acusado por la justicia venezolana de planificar los disturbios que han dejado cuatro muertos y decenas de heridos en la última semana- fue planificado para culpar al gobierno, por lo que pidió al presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello, comunicarse con la familia de López para alertarla de la situación.

La Jornada, p.2, (AFP, DPA, AP, PI, Reuters, Notimex y Xinhua).

EU debe alistarse para intervenir y garantizar el flujo petrolero: McCain

“Hay que estar preparados con una fuerza militar para entrar y otorgar la paz en Venezuela y, sobre todo, garantizar y proteger el flujo petrolero hacia Estados Unidos, cuidando esos recursos estratégicos y velando por nuestros intereses globales”, aseveró hoy el senador estadounidense republicano John McCain, al referirse a la situación que vive el país sudamericano. En entrevista con la televisora NBC, el representante por Arizona también sugirió “buscar el apoyo de países aliados de Estados Unidos en la región”, entre los que identificó a Colombia, Chile y Perú, para, dijo, que una fuerza militar pueda impedir que el presidente venezolano, Nicolás Maduro, “destruya los derechos e intereses de Estados Unidos”.

La Jornada, p.3, (AFP y Xinhua).